

Verbraucherzentrale Hessen  
Lebensmittelklarheit  
Große Friedberger Straße 13-17

60313 Frankfurt am Main

### **Antwortschreiben zu „PepsiCo Schwip Schwap“**

Sehr geehrte

vielen Dank für die Möglichkeit hierauf antworten zu dürfen. Als Mitglied der deutschen Wirtschaftsvereinigung Alkoholfreie Getränke e. V. (wafg) und in Übereinstimmung mit der nationalen Reduktions- und Innovationsstrategie des Bundesministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz sind wir bestrebt, den Gehalt an Zucker, Salz und gesättigten Fetten in unseren Produkten zu reduzieren. Im Rahmen unserer Nachhaltigkeitsagenda haben wir daher auch die Rezeptur von „Schwip Schwap“ angepasst und so den durch Zuckerzusatz verursachten Kaloriengehalt um 30 % reduziert. Um dabei nicht den vertrauten Geschmack zu verändern, wurde unter Einhaltung aller Lebensmittelvorschriften, der zugesetzte Zucker durch alternative Süßstoffe ersetzt. Schwip Schwap enthält als Süßungsmittel nun eine Mischung aus Acesulfam K und Sucralose.

Die Sicherheit aller Zusatzstoffe und selbstverständlich auch der von uns eingesetzten Süßstoffe sowie Konservierungsstoffe, die gegenwärtig zur Verwendung in Lebensmitteln zugelassen sind, wurden von unabhängigen, wissenschaftlichen Institutionen wie beispielsweise der European Food Safety Authority (EFSA) überprüft und bestätigt. Nur Zusatzstoffe, deren Verwendung für den vorgesehenen Zweck als sicher eingestuft wurden, werden in die EU-Liste der zugelassenen Inhaltsstoffe aufgenommen. PepsiCo setzt nur Inhaltsstoffe und Zutaten ein, die von europäischen Behörden als sicher bestätigt wurden und daher in der EU zugelassen sind.

Unsere Produktkennzeichnung erfüllt dabei alle durch die Lebensmittelinformationsverordnung vorgegebenen gesetzlichen Kennzeichnungspflichten. Das besagte Produkt ist auf dem Etikett mit dem verpflichtenden Hinweis „mit Zucker und Süßungsmitteln“ gekennzeichnet und die verwendeten Süßungsmittel werden in der Zutatenliste eindeutig angegeben. Der verbesserte Nutri-Score spiegelt eben diese veränderte Nährstoffzusammensetzung und den reduzierten Zuckergehalt wider und bietet so eine zusätzliche, transparente Vergleichsmöglichkeit für Produkte innerhalb einer Produktgruppe.

### **Zusammenfassung: Erwiderung zu „PepsiCo Schwip Schwap“**

Unserer Nachhaltigkeitsagenda entsprechend setzen wir auf kalorienreduzierte und zuckerarme Produkte, um so den Anforderungen von Verbrauchern, dem Handel und der Lebensmittelaufsichtsbehörden gerecht zu werden. Dank weniger Zucker und der Verwendung der auf dem Etikett angegebenen Süßungsmittel enthält unsere Schwip Schwap mit neuer Rezeptur 30 % weniger Kalorien.

Wir hoffen Ihnen und dem Konsumenten damit umfangreich und transparent geantwortet zu haben.

Mit freundlichen Grüßen  
**PepsiCo Deutschland GmbH**